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Herrn  
Oberbürgermeister Thomas Keck 
Vorsitzender des Gemeinderates 
Marktplatz 22 
72764 Reutlingen 
 

Reutlingen, den 18. Jan. 2023 
 
 
 
 
Anfrage zur Anfrage: „Charlottenstraße – Information der Oststadtverbände“ vom 
09.11.2021 
 
Situation: 
Die Mitteilung der Verwaltung 22/045/01 hat mehrere Fragen offen gelassen. Die erneuten 
Nachfragen wurden nicht beantwortet und auf die Auswertung in 2023 verwiesen. 
 
Die WiR-Fraktion fragt an: 
 

1) Stimmt die Verwaltung zu, dass folgende, unbeantwortete Fragen zweifelsfrei in der 

Vergangenheit liegen und mit der Bewertung in 2023 nicht zusammenhängen? (siehe 

Anhang 1) 

„… 
3) Wie wird die Zielerreichung objektiv und numerisch gemessen?  
2) Welche verschiedenen Maßnahmenpakete zur KFZ-Durchfahrtsreduzierung auf der 
Charlottenstraße wurden mit den Verbänden der Oststadt diskutiert?  
4) Die Stadtverwaltung ist sich der Sensibilität der Charlottenstraße bewusst. Wieso wird hier 
der Gemeinderat nicht vorab, sondern erst im November informiert?  

…“ 

 
2) Stimmt die Verwaltung zu, dass auch die weiteren Fragen zu den Ausführungen der 

Verwaltungsmitteilung nicht mit der Bewertung in 2023 zusammen hängen? (siehe 

Emails Anhang 2) 

 
- Bitte drücken sie den "...entsprechende Radverkehrsanteil..." numerisch aus und 

erklären sie, wie dieser Radverkehrsanteil gemessen wird? z.B. in 1h, 24h, 1 Woche, 

Werktags, Sonntags, zu welcher Tageszeit, etc. 

- Bitte teilen Sie uns die Absolutwerte für KFZ und Radfahrer unter Angabe des 
Zählortes, Datums und Zählzeitraums mit. 

 



 

                             

 Prof. Dr. Dr. h.c. Jürgen Straub  
Lüftestrasse 3  -  72762 Reutlingen  
Tel. 07121-290694 
straubumwelttech@t-online.de 

Marco Wolz 
Richard-Wagner-Str. 5/1 -  72766 Reutlingen 
Tel. 07121-6965680 
marco.wolz@reutlingen.de 

Wolfgang Aichele 
August-Merkh-Str. 27  -  72762 Reutlingen 
Tel. 07121-210784 
wolfgang.aichele@t-online.de 

3) Stimmt die Verwaltung zu, dass diese Fragen innerhalb der Frist von 2 Monaten zu 

beantworten sind, wie es in der Geschäftsordnung des Gemeinderates geschrieben 

steht?   

 
WiR wünschen uns eine Verwaltung, die MIT dem Gemeinderat arbeitet.  
Aus diesem Grund stellen wir diese Fragen. 

 

Mit freundlichen Grüssen 

Für die WiR-Fraktion 

 
 
Prof. Dr. Jürgen Straub     
(Fraktionsvorsitzender)  

 



Herrn 

Oberbürgermeister Thomas Keck 

Vorsitzender des Gemeinderates 

Marktplatz 22 

72764 Reutlingen  

 

Reutlingen, den 09.11.2021 

Gemeinsame Anfrage WiR & FWV & FDP – Charlottenstrasse – Information der 

Oststadtverbände 

Situation: 

Wie auf Anfrage im Gemeinderat bestätigt, hat die Stadtverwaltung am 26.10.2021 die Verbände 

der Oststadt über geplante Änderungen bei der Charlottenstraße informiert. Beteiligte haben jetzt 

in Gesprächen den Termin als „Verkündungsveranstaltung ohne Dialog“ bezeichnet, bei dem die 

Stadtverwaltung Pläne gezeigt und wieder eingesammelt hat. 

Die unterzeichnenden Fraktionen fragen an zur Situation Charlottenstrasse: 

1) Welche Maßnahmen plant die Stadtverwaltung auf der Charlottenstraße? 

2) Welches Ziel verfolgt die Stadtverwaltung mit diesen Maßnahmen? 

3) Wie wird die Zielerreichung objektiv und numerisch gemessen? 

4) Wie wurde die Entscheidung des Gemeinderates aus 10.2020 mitberücksichtigt? 

5) Wie wurde der Antrag School Street vom 05.2021 mitberücksichtigt? 

Die unterzeichneten Fraktionen fragen an zur Einbindung der Bürger und des Gemeinderates: 

1) Warum wendet sich die Stadtverwaltung von dem gelobten Vorgehen aus der 

Bürgerbeteiligung Oststadt 2015 ab und warum wählt die Stadtverwaltung das Format 

einer „Verkündungsveranstaltung im engsten Kreis? 

2) Welche verschiedenen Maßnahmenpakete zur KFZ-Durchfahrtsreduzierung auf der 

Charlottenstraße wurden mit den Verbänden der Oststadt diskutiert? 

3) Wie plant die Stadtverwaltung die Bürger und Anwohner mit einzubeziehen? 

4) Die Stadtverwaltung ist sich der Sensibilität der Charlottenstraße bewußt. Wieso wird hier 

der Gemeinderat nicht vorab, sondern erst im November informiert? 
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14.03.2022 schriftliche Nachfrage, wie im BVUA ausgeführt:Die rot markierten Fragen wurden nicht beantwortet.Mit der Bitte um zeitnahe Beantwortung.MfG Marco Wolz



Begründung: 

Die Bürgerbeteiligung Oststadt war eine offene, transparente und gelobte Veranstaltung im 
intensiven Dialog mit den Bürgern. Mit der jetzt gewählten „Hinterzimmer“ Informationspolitik läuft 
die Stadtverwaltung Gefahr, die Bürger zu überrumpeln und vor vollendete Tatsachen zu stellen. 
Damit setzt die Stadtverwaltung jegliche Bürgerakzeptanz unbedacht aufs Spiel. 

Wir möchten eine Stadtverwaltung, die Lösungen mit den Bürgern erarbeitet und auch so dann in 
der Umsetzung voranbringt! 

WiR-Fraktion FWV-Fraktion FDP-Fraktion 
Prof. Dr. Jürgen Straub Jürgen Fuchs                                       Hagen Kluck 



stefan.dvorak@reutlingen.de 30.9.2022 16:40  
Antwort: REMINDER: BVUA - TOP3 - offen gebliebene Fragen - mdB um Beantwortung 
An marco@marco-wolz.de <marco@marco-wolz.de>    
Kopie oberbuergermeister@reutlingen.de, roland.wintzen@reutlingen.de, 
angela.weiskopf@reutlingen.de     
Sehr geehrter Herr Wolz, 
 
danke für Ihren Reminder. Wir haben Ihre Fragen nicht vergessen.  
 
Verkehrliche Maßnahmen brauchen eine gewisse Zeit, bis sie sich eingepflegt haben. So ist 
es auch in der Charlottenstraße.  
 
Deswegen werden wir, wie im Fachausschuss berichtet, die Wirkung der temporären 
Maßnahmen nach einem Jahr evaluieren. Über die Ergebnisse informieren wir dann im 
Frühjahr 2023, wie üblich, mit einer Drucksache im Bauausschuss. In diesem Rahmen werden 
wir Ihre Fragen gerne erneut aufgreifen.  
 
Bitte um Verständnis, dass wir bis dahin keinen Zwischenstände geben. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
Stefan Dvorak 
 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Von:       marco@marco-wolz.de 
An:       stefan.dvorak@reutlingen.de 
Kopie:        SRT_OB_Keck_Thomas, baudezernat@reutlingen.de, GR_wir_Straub_juergen, 
gr_fdp_kluck, gr_fwv_fuchs_juergen, 
wolfgang.aichele@t-online.de, roland.wintzen@reutlingen.de 
Datum: 18.09.2022    09:35 
Betreff: REMINDER: BVUA - TOP3 - offen gebliebene Fragen - mdB um Beantwortung 
 
Sehr geeehrter Herr Dvorak, 
zK Herr Oberbürgermeister Keck 
zK Frau Bürgermeisterin Weiskopf 
zK Herr Bürgermeister Wintzen 
 
Aus gegebenem Anlass (Austausch mit höchst unzufriedenen Anwohnern) frage 
ich nach: 
 
Wann beantworten sie die offnen Fragen? 
Transparenz gilt aus gutem Grund als Voraussetzung für eine gelingende 
Demokratie. 
 
Vielen Dank im Voraus 
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freundlich Grüße 
Marco Wolz 
Stadtrat WiR 
 
Am 14.03.22, 22:06 schrieb Marco Wolz <marco@marco-wolz.de>: 
 
Sehr geeehrter Herr Dvorak,  
zK Herr Oberbürgermeister Keck  
zK Frau Bürgermeisterin Weiskopf  
 
Zu TOP 3 der vergangen BVUA Sitzung wiederhole ich hiermit schriftlich, 
was ich in der Sitzung gesagt habe:  
 
Die rot markierten Fragen (siehe beiliegende Anfrage) sind nicht beantwortet:  
 
z.B. Frage 3) Wie wird die Zielerreichng objektiv und numerisch gemessen?  
 
In Ihre Ausführungen wiederholen sie hier den Gesetzestext:  
“...so dass perspektivisch der Radverkehrsanteil überwiegt oder zu-mindest sehr hoch ist. Die 
Neufassung der Verwaltungsvorschrift zur StVO vom 15.11.2021 gibt als rechtliche 
Voraussetzung für eine Fahrradstraße an, dass eine Fahrradstraße nur dann in Betracht 
kommt, wenn eine hohe Radverkehrsdichte vorherrscht....”  
 
und weiter in ihren Ausführungen:  
“...Mit dem aktuellen Radverkehrsanteil von rund 11 % sind die Voraussetzungen für eine 
Fahrradstraße nicht gegeben. Sollte der entsprechende Radverkehrsanteil in der 
Fahrradstraße nicht erreicht werden, empfiehlt ...”  
 
Bitte drücken sie den "...entsprechende Radverkehrsanteil..." numerisch aus und erklären sie, 
wie dieser Radverkehrsanteil gemessen wird? z.B. in 1h, 24h, 1 Woche, Werktags, Sonntags, 
zu welcher Tageszeit, etc.  
 
Ein Ziel sollte ja, wie wir alle wissen, SMART sein.  
 
Hierzu hatte ich in der Sitzung hinterfragt, dass es wichtig wäre zu verstehen, mit welchen 
Absolutwerten die von Ihnen angegebenen 4% und 11% zustande gekommen sind.  
 
Bitte teilen Sie uns die Absolutwerte für KFZ und Radfahrer mit unter Angabe 
des Zählortes, Datums und Zählzeitraums.  
 
Jetzt noch zu den Fragen 2 bis 4 des Themas "Einbindung Bürger und Gemeinderat".  
 
Bitte liefern sie die Antworten hierzu nach. In Ihrer Mitteilung wird hierauf nicht eingegangen.  
 
Und bitte stellen sie doch einfach wieder die Ergebnisse der Bürgerbeteiligung 2015 und 
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Ergebnisse des Erlebnistag Oststadt in 2017 auf die Webseite der Stadt Reutlingen, wo sie 
schon einmal 
waren.  
 
 
Transparenz gilt aus gutem Grund als Voraussetzung für eine gelingende Demokratie.  
 
Vielen Dank im Voraus  
 
freundlich Grüße  
Marco Wolz  
Stadtrat WiR  
 
[Anhang "20220314_Bürgerbeteiligung-Charlottenstrasse-interfrakt-211109.pdf" 
gelöscht von Stefan Dvorak/Reutlingen/DE]  
 
 
 
------------------------------------------------------------------------ 
Kontakt: 
STADT REUTLINGEN 
Amt für Stadtentwicklung und Vermessung / Amtsleitung 
stefan.dvorak@reutlingen.de 
Tel: 07121/303-2423 
Fax: 07121/303-2281 
https://www.reutlingen.de 
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